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關於立法會李振宇議員書面質詢的答覆

遵照行政長官指示，經徵詢地球物理氣象局的意見，本人對立

法會2024年3月1日第253/E192/VII/GPAL/2024號公函轉來李振宇

議員於2024年2月23日提出，行政長官辦公室於2024年3月4日收到

之書面質詢，答覆如下：

一、有關質詢第一點內容

地球物理氣象局表示，該局自2023年下半年起，在恆常監測

的基礎上增加海水採樣檢測的頻次。目前為止，本澳沿岸及鄰近海

域的海水平均放射性水平未有顯著變化。氣象局除會在網頁定期公

佈上述資料外，也已自2014年起定期上載本澳大氣環境輻射水平

的恆常監測數據，供市民了解本澳的環境輻射狀況。

二、有關質詢第二點內容

本澳食品安全標準的制定原則是以國際食品法典委員會的相關

標準為核心，以國際認可的科學證據為基礎，充分考慮主要來源地

及比對各地的標準，確保標準既足以保障市民健康而又不會對食品

供應穩定構成影響。在制定第16/2014號行政法規《食品中放射性

核素最高限量》時，已充分考量本澳的情況及實際需要，並參考各

相關科學數據，以及針對核事故後易於通過攝食而進入食物鏈中、

在核設施中廣泛存在、影響人體健康，以及容易在國際食品貿易中

出現的重要放射性核素種類等特徵，以訂定主要放射性物質限值，

作為監管進口及市售食品的依據。
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市政署持續關注國際及鄰近地區的有關情况，結合本地的監測

結果，適時對食安標準作出檢視及更新，確保標準的科學性及實用

性。

市政管理委員會主席

戴祖義

 José Tavares
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